
IGEA 秘书长接见加拿大 GAP 公司 Kenneth Strong 一行 

并组织举行农业技术国际交流座谈会 

 

2013年 5 月 18日下午，总部位于加拿大多伦多的 GAP公司执行合伙人 Olav 

Ketilsson 和 Kenneth Strong 以及 GAP（中国）总裁、IGEA副会长赵燕澍博士

一行三人到访国际绿色经济协会（IGEA），在国际绿色经济协会（IGEA）18层会

议室，IGEA 秘书长邓继海、IGEA 高级顾问、国家农业部原常务副部长尹成杰、

IGEA 副会长、国家农业部经管司巡视员关锐捷一起会见了 GAP 公司代表。IGEA

常务副秘书长康颖丹、IGEA 办公室主任张旭日、IGEA 生态农业事业部总经理胡

文军及部分秘书处工作人员陪同会见。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GAP 公司执行合伙人 Kenneth Strong 首先

向 IGEA秘书长邓继海表达了其父亲莫里斯斯特

朗先生的问候，并对 IGEA在短短几年的时间内

已逐步成为具有专业能力与国际影响力的组织

表示敬意，并具体表达了此次到访的事项，希

望通过 IGEA建立 GAP公司在中国市场上的合作

体系，GAP公司是一家国际金融服务公司，主要

专注长期、系统的介绍欧美成长性清洁技术公



司到新兴市场发展的工作，并扶持，投资，引导这些和中国建立合资公司的公司

在国际市场上的发展，同时，此次到访还带来一个农业水产领域的具体项目。就

是罗非鱼种苗繁育新技术，希望能与 IGEA 专家们探讨一下这些技术在中国落地

合作的事情。 

    IGEA秘书长邓继海表示，IGEA非常重视和欢

迎 Kenneth Strong先生的到访，并非常高兴能通

过对 Kenneth Strong先生的接待来表达对莫里斯

斯特朗先生的敬意和谢意。莫里斯斯特朗先生是

当今世界可持续发展领域最有影响和贡献的人物

之一，在其蝉任联合国副秘书长连续 8届以来，

发起了人类历史上首次环境发展的会议，即联合

国斯德哥尔摩环境会议，掀起了全球可持续发展

的先河，其亲自组织的联合国环境与发展大会，创建了联合国环境规划署并出任

首任执行官，推进了全球可持续发展的重大进程，积极影响了全球可持续发展

40多年的历程，同时，从 2010年开始，莫里斯斯特朗先生任 IGEA的主席，指

导 IGEA不断发展，IGEA的成长离不开莫里斯斯特朗先生的支持，深感欣慰的是

莫里斯斯特朗先生的儿子 Kenneth Strong先生也在从事可持续发展清洁技术领

域的工作，IGEA将愿意通过加强合作交流，来促进 GAP公司在中国的合作与发

展，因此，在得知 Kenneth Strong先生到访的计划后，便作出了细致的接待安

排，并很荣幸的邀请了 IGEA的高级顾问、国家农业部原常务副部长尹成杰、IGEA

副会长、国家农业部经管司巡视员关锐捷，及全国水产技术推广总站副站长李可

心 3位农业水产领域的专家型官员，同时，还组织了 3名投资机构伙伴与 3名相

关企业代表与 IGEA秘书处同志共 12人，一起欢迎 Kenneth Strong先生的到来。

希望能对 GAP公司在农业水产领域的技术推广与合作起到良好的推进作用。 

    随后，在 IGEA秘书长邓继海先生的主持下，举行

了“GAP公司罗非鱼种苗繁育新技术项目的农业技术

交流座谈会“，首先由 Olav Ketilsson介绍了 GAP

公司在罗非鱼种苗繁育新技术方面的基本情况，优势

及市场潜力。该技术采用集约型生存的再循环水产养

殖系统（RAS）发展了最先进的罗非鱼遗传学项目，它

的饵料系数能达到1.1:1，发育速度块1-3个月，鱼片



产量能达到33%，并能减少30%的死亡率，从技术分析及成本分析比较，均有其优

势，且使用的抗生素较少，劳动力较少，总体成本有所下降。同时，Olav Ketilsson

也分析了世界及中国罗非鱼的生产及市场情况，特别是中国庞大的市场及出口

量,GAP公司非常希望得到中国农业及水产业方面的政府领导专家的支持，希望

与罗非鱼生产企业及投资机构建立业务往来，在中国实施先进的遗传和育种计

划。他们利用冰岛强大的地热和太阳能资源已经在当地建立了一个项目。 

IGEA高级顾问、国家农业部原常务副

部长尹成杰先生在询问了GAP公司在中国

的计划及合作模式之后，提出了指导性建

议，尹部长表示，GAP技术在饵料系数、

生产周期、单位产量和抗病能力等几方面

都极具优势，鉴于工厂化养殖的成本高，

它实现的价值就必须更高。GAP公司技术

的落地，先要看中国鱼苗的培育技术状

况，在调研的基础上出一份可行性研究报告（技术可行性，经济可行性，市场可

行性），然后要选好经营模式，要靠近中国的政策。另外，像上海海洋大学、无

锡淡水研究所以及广州中央研究所在罗非鱼的试验、交流、推广方面都非常有经

验和实力，如果GAP 公司真正想进入中国市场并寻求更多的合作，一定要和这些

专家、管理者作进一步的联系和沟通。中国是全球水产养殖占主导地位的国家，

目前中国国内对鱼类的需求也在显著提高，而且罗非鱼被农业部列为中国7大最

具优势的出口水产品种之一， GAP技术进入中国抓住了良好的时机，具备长远和

广阔的市场，要了解中国市场，靠近中国政策，选好商业模式，找好定位，找准

入口，促成项目早日在中国落地并发展。 

全国水产技术推广总站副站长李可心肯定了从大规模养殖的浮游植物中提

取饲料，降低了罗非鱼对OMEGA-3的需求，是一项很好的技术体系，建议与中国

的一些国家级罗非鱼良种场进行深入的合作。 

IGEA副会长、国家农业部经管司巡视员关锐捷司长表示，工厂化循环用水养

殖业需要突破两大技术，一是遗传育种，二是循环用水，GAP在这两方面做到了

高产高效，优质、成本低且抗病毒，非常有优势。中国是水产养殖大国，5年前

的产量都占了全球的49%，主要有海南、广东、广西和福建四大产区。所以原来

考虑在海南建鱼苗场站是正确的，因为海南温度适宜，而且如果有地下温泉水，



就不需要占用耕地，这比在广东等地建厂会成本更低。 

关锐捷司长同时强调了尹部长提出的要量化

商业合作模式的建议。GAP接下来的第一步措施就

是通过IGEA，邀请经济、技术、运营方面的专家，

召开一个专业的项目可行性分析报告会议。作出

可行性研究报告，之后召开合作推广的专家咨询

会，最后，希望通过我们各方面的努力，推进罗

非鱼养殖事业，达到我们的合作共赢。 

出席座谈会的投资方代表也发表了合作意见。北京市农业产业投资基金投资

副总裁邓甸山先生介绍到，北京市农业产业投资基金是由北京市政府与知名金融

机构共同组建的专注于农业产业投资的基金，首轮基金规模 10 亿。一直以来非

常关注动植物育种这一行业，主要投资于中国公司。建议先寻找国内在育种&循

环养殖方面好的企业并与政府部分紧密合作，先在中国建立一个实体。北京市农

业产业投资基金将非常愿意在这个项目上的跟进与合作。 

中农科投资基金投资经理王冠先生介绍，中农科投资基金是中国农业科学院

发起组建的，曾投资于畜牧业并对鳗鱼养殖业有过看法，强调首先在中国要有落

地公司，可以和一些大型的水产上市企业合作，比如天宝股份，北洋水池等。希

望 GAP的技术能早日在中国得到应用，并推动中国罗非鱼养殖业的发展。 

专程赶来参加座谈会的中国国家级罗

非鱼良种场—河北中捷罗非鱼养殖有限公

司董事长筴金华表示：河北中捷罗非鱼养殖

有限公司始建于 1983年，地处渤海湾西部，

占地 6000 亩，是全国最大的罗非鱼越冬苗

种繁育基地，河北省最具规模的海水鲽鳎养

殖基地。有着得天独厚的地热及海淡水资源

优势。2007 年上海海洋大学正式授牌，做为其“产学研”基地，先后有多名博

士、硕士研究生在公司进行科研工作。通过多年精心选育出的耐盐新品种“吉丽”

罗非鱼，于 2009 年通过了农业部良种审定委员会的审定。现在急需解决如下问

题：罗非鱼的种质提纯、苗种雄性率的稳定及提高。听到 GAP公司罗非鱼育种新

技术的介绍后，非常希望能和先进的国外技术达成合作。 

参加座谈会的企业还有北京宅食锦电子商务有限公司总经理杨丽洁、乌鲁木



齐以林丰硕果业有限公司董事长张银杰，发言中表示希望通过 IGEA 的平台，能

建立起与行业专家、国内外先进产业技术及专业投资机构的资源合作系统，以推

动中国企业的务实发展。 

座谈会结束时，达成了 GAP公司罗非鱼技术在中国落地的两项计划： 

1、通过 IGEA 的力量邀请经济、技术、运营方面的专家，召开一个专业的

项目可行性分析报告会议（技术可行性，经济可行性，市场可行性）； 

2、IGEA 组织各方面专家、顾问和相关企业进行市场论证，组织一个中国

市场应用的专项咨商会。 

Kenneth Strong 先生最后表示，非常感谢各位专家精辟独到的建言，感谢

IGEA 为 GAP 公司所作的努力，在如此短的时间内组织这样一个专业的有实力的

交流会，务实而且高效。他会转达 IGEA 对他父亲莫里斯.斯特朗的问候，希望

双方团结协作，共同努力，创作更加可持续发展的未来！ 

 

 

GAP公司执行合伙人 Kenneth Strong 与 IGEA 秘书长邓继海 


